

## Journal of Healthcare Quality Research



www.elsevier.es/jhqr

IN MEMORIAM

## Reseña biográfica Paz Rodríguez Pérez Biographical review Paz Rodríguez Pérez

El viernes 12 de abril perdimos de manera inesperada a nuestra querida compañera, la Dra. Paz Rodríguez Pérez, un referente en la andadura de la Medicina Preventiva y Salud Pública en España en los últimos treinta años, especialmente en la evaluación y mejora de la calidad de los servicios sanitarios.

En 1986 finalizó su formación como residente en Medicina Preventiva y Salud Pública en el Hospital Universitario la Paz (HULP). Desde ese momento, su inquietud intelectual y su compromiso con la sanidad pública la llevaron por prácticamente toda la estructura del Sistema Nacional de Salud (SNS). Se incorporó al Ministerio de Sanidad en el área de Planificación y posteriormente regresó al HULP como adjunta del Servicio de Medicina Preventiva para iniciar una de las líneas maestras de su devenir profesional, organizando la estrategia de mejora de calidad asistencial en este centro y, más tarde, en el Hospital General Universitario Gregorio Marañón (HGUGM) como subdirectora médica.

A mediados de los 90, su vocación docente e investigadora continuó desarrollándose en la Escuela Nacional de Sanidad, y en la Universidad de Vermont en Virginia. En 1996 su experiencia y visión de futuro la llevaron a crear el Servicio de Medicina Preventiva y Gestión de Calidad en el HGUGM, siendo el primer servicio en España que aunaba estas dos áreas, creando un enfoque dentro de la especialidad que luego se ha extendido ampliamente. Fue jefa de Servicio de esta unidad hasta 2013, en que se trasladó también como jefa de Servicio de Medicina Preventiva al Complejo Asistencial Universitario de Salamanca (CAUSA), donde ha llevado a cabo su labor asistencial hasta su fallecimiento.

La semblanza de su vida profesional no estaría completa sin referir su pasión por compartir lo aprendido a través de la docencia de pregrado en la Universidad Complutense de Madrid como profesora en la asignatura de Medicina Preventiva, en la formación de médicos internos residentes de la especialidad de Medicina Preventiva y Salud Pública; y de gestores en el programa de Gestión Clínica de la Escuela Nacional de Sanidad. Toda una generación de nuevos profesionales ha aprendido de ella.

Por último, su vertiente investigadora le permitió liderar múltiples proyectos de investigación en las áreas de prevención de la infección, evaluación de servicios sanitarios y mejora de la calidad asistencial, implicarse firmemente en el desarrollo de los Institutos de Investigación tanto del HGUGM como del CAUSA y colaborar con organizaciones internacionales como la Organización Panamericana de la Salud, en la que estuvo trabajando en Washington durante un año.

Fue miembro de la Junta Directiva de la Sociedad Española de Medicina Preventiva, Salud Pública e Higiene (SEMPSPH), colaboradora de la *Revista de Calidad Asistencial* y miembro muy activo de la Sociedad Española de Calidad Asistencial (SECA), presidiendo el año pasado el Comité Científico de su último Congreso en Burgos.

Nos deja una prolífica producción científica, un enfoque innovador en la gestión de la calidad asistencial, un testimonio de compromiso con el trabajo y sobre todo, un ejemplo de amistad, compañerismo, generosidad y pasión por la vida.

R. Pla

Sección de Calidad, Servicio de Medicina Preventiva, Hospital Universitario Gregorio Marañón, Madrid, España Correo electrónico: rosa.pla@salud.madrid.org Disponible en Internet el 31 de mayo de 2019